

23 de julio de 2025

1

## Renovarían pacto voluntario para bajar la gasolina hasta finales de 2025

A unos días de que el pacto voluntario para bajar la gasolina Magna a menos de 24 pesos por litro cumpla cinco de los seis meses inicialmente acordados, especialistas del sector aseguraron que lo más probable es que el mismo se vaya a renovar hasta finales del 2025.

A unos días de que el pacto voluntario para bajar la gasolina Magna a menos de 24 pesos por litro cumpla cinco de los seis meses inicialmente acordados, especialistas del sector aseguraron que lo más probable es que el mismo se vaya a renovar hasta finales del 2025.

“Dado el alto nivel de participación del sector, la estrategia comercial de Pemex y el cumplimiento consistente por encima del 90%, la extensión del pacto resulta altamente viable”, aseguró Alejandro Monúfar, director general de PETROIntelligence.

Asimismo, los especialistas advirtieron que el cumplimiento del pacto ha afectado económicamente a Pemex y a los gasolineros, mientras que el impacto que ha tenido el mismo para contener la inflación ha sido muy poco.

Actualmente, 94% de las estaciones de servicio o gasolineras que hay en México cumplen con el pacto voluntario, mientras que en 27 de los 32 estados del país se vende el combustible por debajo del precio tope.

En Campeche, Oaxaca, Zacatecas se vende en promedio a 24 pesos y en Baja California Sur (24.07 pesos) y Quintana Roo (24.71 pesos) se vende por encima del tope, según datos de la consultora PETROIntelligence.

“Tendría un mayor impacto en el control de la inflación si se pactara bajar el precio del diésel”, dijo Andrés Gutiérrez, expresidente de la Asociación Mexicana de Proveedores de Estaciones de Servicio (AMPES).

Gutiérrez, quien es director general de CIEFSA (un laboratorio de calidad de combustibles), agregó que el precio tope ha generado distorsiones en la competencia entre gasolineras o estaciones de servicio.

Explicó que las estaciones ponen el precio en función de la calidad del producto que ofrecen, la capacitación de su personal, los costos que les representan sus trabajadores, etc. De ahí que haya diferencias de precios entre las distintas gasolineras.

Puede que una estación de servicio venda más cara la gasolina pero es porque el producto es de mayor calidad o la atención al cliente es mejor. Sin embargo, remarcó Gutiérrez, al poner un precio tope esa competencia en el mercado se distorsiona por completo.

Por su parte, Ramsés Pech, especialista en energía y economía, señaló que Pemex es quien más ha perdido por la implementación de este pacto voluntario, pues está sacrificando ingresos al reducir los costos de la gasolina al mayoreo.

“Pemex es la que está sacrificando sus ingresos al tener que reducir el costo en la terminal de almacenamiento y reparto entre 1 a 1.50 pesos por litro para mantener este valor de 24 pesos. Esto se verá reflejado a finales del 2025, al tener menos ingresos”, declaró. El Economista



23 de julio de 2025

2

## Precios del petróleo cierran a la baja ante posible exceso de oferta

Los operadores del mercado están pendientes de la publicación el miércoles de las cifras de la Agencia de Información sobre Energía estadounidense sobre las existencias de crudo en Estados Unidos.

Los **precios del petróleo** perdieron impulso el martes lastrados por la perspectiva de un exceso de oferta y por las amenazas de [nuevos aranceles](#) del presidente estadounidense Donald Trump, que podrían afectar a la demanda.

El precio del barril de crudo **Brent del mar del Norte** para entrega en septiembre bajó un 0.90%, hasta 68.59 dólares.

Los **precios del petróleo** perdieron impulso el martes lastrados por la perspectiva de un exceso de oferta y por las amenazas de [nuevos aranceles](#) del presidente estadounidense Donald Trump, que podrían afectar a la demanda.

El precio del barril de crudo **Brent del mar del Norte** para entrega en septiembre bajó un 0.90%, hasta 68.59 dólares.

Su equivalente estadounidense, el **West Texas Intermediate (WTI)** para entrega en agosto, perdió un 1.47% hasta los 66.21 dólares.

"Es probable que las reservas mundiales de petróleo aumenten debido al exceso de oferta en el mercado petrolero, lo que suele traducirse en una baja de los precios del crudo", declaró a la AFP Rob Thummel, de Tortoise Capital.

El aumento de las cuotas de producción por parte de Arabia Saudita y otros siete miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus aliados (**OPEP+**) supone, entre otras cosas, un riesgo de exceso de oferta.

Además, se acerca la fecha límite del 1 de agosto dada por Trump a los socios comerciales de Estados Unidos para llegar a un acuerdo sobre los nuevos aranceles.

La guerra comercial desatada por la administración Trump es una fuente de incertidumbre para el crecimiento mundial, con posibles repercusiones en la demanda del sector petrolero.

Ahora, los operadores del mercado están pendientes de la publicación el miércoles de las cifras de la **Agencia de Información sobre Energía** estadounidense (EIA) sobre las existencias de crudo en Estados Unidos.

Un aumento inesperado de los inventarios estadounidenses podría socavar aún más los precios del petróleo.

Sin embargo, para John Evans, de PVM, "es prematuro" ignorar el riesgo que pesa sobre el suministro de oro negro procedente de Oriente Medio.

"Las razones por las que los precios del petróleo subieron tras el ataque de Hamás a Israel el 7 de octubre de 2023 siguen siendo relevantes", afirmó.

En el **mercado del petróleo**, el principal riesgo sigue siendo el bloqueo de parte de Irán del estrecho de Ormuz, por donde pasa casi el 20% de los barriles mundiales, y que estuvo en el centro de las preocupaciones durante el conflicto entre Irán e Israel en junio. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de julio de 2025

3

## Hacienda anuncia emisión de bonos para apoyar nuevamente a Pemex

La Secretaría de Hacienda informó la emisión de bonos para apoyar, nuevamente, a Pemex, una de las petroleras más endeudadas del mundo y cuya situación financiera le ha generado presión desde hace varios años.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó este martes la emisión de bonos para apoyar, nuevamente, a **Pemex, una de las petroleras más endeudadas del mundo** y cuya situación financiera le ha generado presión desde hace varios años.

En un comunicado, la dependencia a cargo de **Edgar Amador Zamora**, indicó que esto es parte de la estrategia integral para fortalecer la posición financiera de Pemex, con lo que este procedimiento le dará liquidez a la empresa y podrá atender sus obligaciones de corto plazo, en un momento donde la petrolera ha encontrado dificultades para pagar a sus proveedores.

La operación consiste en la emisión de instrumentos financieros denominados Notas Pre-Capitalizadas, los cuales permitirán a la empresa contar con recursos oportunos para atender sus necesidades operativas y financieras dentro de los objetivos de balance.

*“Esta operación no constituye una garantía a Pemex”, aseveró la Secretaría de Hacienda.*

Aunque se le cuestionó a Hacienda sobre el monto de esta operación, hasta el momento la dependencia no lo ha aclarado.

De acuerdo con *Bloomberg*, el monto estaría denominado en moneda extranjera, con vencimiento a agosto del 2030, por un monto entre 7,000 y 10,000 millones de dólares.

“La operación forma parte de una estrategia financiera integral de Pemex, cuyos objetivos son la mejora de su liquidez, la optimización del perfil de vencimientos, la reducción de pasivos y costo financiero. Todo ello con el propósito de contribuir a la [seguridad energética](#) y el desarrollo económico del país”, consignó la SHCP.

Al cierre del primer trimestre del año, la deuda de la petrolera asciende a poco más de 2 billones de pesos y la empresa, en busca de disminuirla, ha realizado las amortizaciones correspondientes por 299,100 millones de pesos. El Economista

## Da a conocer Sener dirección de su nueva sede oficial

**Ahora se aloja en Av. Insurgentes 20, en la Glorieta del mismo nombre, en la Colonia Roma de la Ciudad de México**

La **Secretaría de Energía (Sener)** dio a conocer la nueva dirección de su sede oficial, ubicada ahora en **Avenida Insurgentes, número 20**, en la Glorieta de Insurgentes, **Colonia Roma Norte**, con Código Postal 06700, en la **Alcaldía Cuauhtémoc**, de la Ciudad de México.

La información sobre la nueva sede, indicó en Aviso publicado este viernes en el *Diario Oficial de la Federación* (DOF), es para **todos los efectos legales, fiscales y administrativos** a que haya lugar.

*“A partir del día 21 de julio de 2025, todo tipo de correspondencia, escritos, oficios, trámites, notificaciones, citaciones, requerimientos y cualquier asunto competencia de la Secretaría de Energía y de sus unidades administrativas, se presenten o realicen, según corresponda, en el Control de Gestión de esta Dependencia”, refirió.*

El horario para la realización de estos trámites será de las **09:00 y las 18:00 horas**, en los días hábiles de lunes a viernes, agregó.

En la sección de artículos transitorios, la Sener bajo el mando de **Luz Elena González Escobar**, también establece que quedan sin efectos los numerales segundo y cuarto, del *“Acuerdo por el que se reanudan los plazos y términos para la recepción y tramitación de los asuntos competencia de la Secretaría de Energía, conforme a las atribuciones que le fueron transferidas”*, publicado en el DOF el **29 de abril de 2025**.

Cabe recordar que, hasta este momento, la dependencia ocupaba en renta desde 1997 el inmueble localizado en Insurgentes Sur, número 890, Colonia del Valle, en la Alcaldía Benito Juárez.

23 de julio de 2025



4

## Firman Jalisco y Solfium convenio para impulsar la generación distribuida

### Entre los puntos del convenio está la facilitación a programas de financiamiento para sistemas fotovoltaicos para uso residencial y pymes

El gobierno del **Estado de Jalisco** firmó un convenio con la empresa de energía solar **Solfium**, con la finalidad de **impulsar proyectos de generación distribuida** mediante la adopción masiva de sistemas fotovoltaicos en los sectores residencial, comercial e industrial de la entidad.

*“El acuerdo busca impulsar el desarrollo sostenible de Jalisco y aborda uno de los aspectos fundamentales para avanzar en la transición energética, facilitando el acceso a tecnologías limpias a través de la plataforma tecnológica de la empresa, que permite identificar oportunidades de proyectos de energía solar para diversos sectores”, explicó la compañía.*

El acuerdo firmado es entre la **Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable (SEDES)** y la **Agencia de Energía del Estado de Jalisco**, con la empresa Solfium.

Este convenio se concretó en el marco del desarrollo de la mesa redonda de CEO de la Cámara de Comercio de Canadá en México, presidida por **Manuel Herrera Vega**, titular de la SEDES; **Andrés Friedman**, CEO de Solfium, y por el embajador de la nación canadiense, **Cameron MacKay**.

De acuerdo con los últimos datos oficiales, en el segundo semestre de 2024 Jalisco lideraba a nivel nacional en capacidad instalada en el segmento de generación distribuida –considerando **todas las tecnologías**– al registrar **658.04 megawatts (MW)**, seguido de Nuevo León con 468.77 MW y en tercer lugar Chihuahua con 317.74 MW.

Las tres entidades concentran **32.4 por ciento** del total nacional y Jalisco por sí mismo el **14.8 por ciento**.

Además, Jalisco se coloca entre los mejores lugares con mayor capacidad de captación solar, con un promedio de radiación solar diaria de **5.6 kilowatts hora por metro cuadrado (kWh/m<sup>2</sup>)**, condiciones que representan una enorme oportunidad para facilitar la adopción de soluciones solares que favorezcan tanto a los hogares de la entidad, como a las pequeñas y medianas empresas, así como a las industrias, y ampliar la cobertura en generación distribuida que ya lidera el estado para contribuir a reducir la huella de carbono del país.

*“Priorizar la inversión en tecnología y soluciones solares innovadoras sin duda crea un entorno favorable que permite impulsar el potencial solar de Jalisco, promoviendo proyectos solares accesibles para hogares, negocios y pymes, sin importar su tamaño o capacidad de inversión”, declaró Friedman.*

### Monitoreo y gestión de proyectos fotovoltaicos

A través de la plataforma de Solfium, la Agencia de Energía del Estado de Jalisco ofrecerá acceso a **sistemas de monitoreo** e impulsará y gestionará eficientemente los **proyectos tecnológicos de sistemas fotovoltaicos**.

La colaboración abarca la facilitación de **programas de financiamiento**, la creación de conexiones directas entre usuarios finales y proveedores de soluciones solares, y la disponibilidad de un padrón de instaladores certificados para asegurar el éxito y la transparencia de los proyectos.

Herrera Vega, por su parte, subrayó el potencial solar que existe en el estado y el liderazgo de Jalisco a nivel nacional en generación distribuida.

*“Esta alianza marca un antes y después entre el gobierno y la iniciativa privada para impulsar la transición energética con acciones tangibles”, expresó. EAD*

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de julio de 2025

5

## Se endeuda Hacienda para apoyar a Pemex

**Los recursos a obtener podrían ser para finiquitar adeudos con proveedores del segmento de la producción de hidrocarburos**

La **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)** anunció este martes que emitirá instrumentos financieros, llamados **Notas Pre-Capitalizadas**, que permitirán a **Petróleos Mexicanos (Pemex)** contar con recursos para sus operaciones y atender su **deuda de corto plazo**.

*“La operación forma parte de una estrategia financiera integral de Pemex, cuyos objetivos son la mejora de su liquidez, la optimización del perfil de vencimientos, la reducción de pasivos y costo financiero. Todo ello con el propósito de contribuir a la seguridad energética y el desarrollo económico del país”, expuso la dependencia en un comunicado.*

Según indicó, la colocación de las Notas Pre-Capitalizadas permitirá a la empresa estatal contar con recursos oportunos para atender **sus necesidades operativas y financieras**, dentro de los objetivos del balance.

*“Esta operación no constituye una garantía a Petróleos Mexicanos”, aclaró la Secretaría a cargo de **Édgar Amador Zamora**.*

### **México busca 10 mil millones de dólares para Pemex**

El anuncio de la Secretaría de Hacienda se emitió el mismo día en que la agencia *Bloomberg* dio a conocer que el gobierno mexicano estaría buscando recaudar **entre 7 mil y 10 mil millones de dólares** mediante la venta de deuda con un vencimiento a agosto de 2030.

La colocación de la deuda, según fuentes de la agencia, sería en la forma de **títulos amortizables precalipitalizados**, conocidos como P-Caps, *“un tipo de instrumento utilizado en la financiación por activos”*, dijo.

La SHCP no especificó el monto colocado, **ni lo que el gobierno mexicano piensa recaudar con esta emisión**.

### **Deuda para pagar a proveedores**

**Nymia Almeida**, consejera de Vox Experta, destacó que Pemex **ya no tiene capacidad para pedir crédito**, por lo que ahora el gobierno lo tiene que hacer por ella.

Resaltó que la Secretaría Hacienda mencione en su comunicado que los recursos a obtener serán para apoyar a la petrolera en el cumplimiento de sus obligaciones de corto plazo, lo que podría significar que los recursos recaudados **sean para pago a proveedores**.

La deuda de Pemex con sus proveedores y contratistas supera los **21 mil millones de dólares**, por lo que los recursos a obtener serían para pagar **a aquellos con mayor incidencia en el segmento de la producción de hidrocarburos**, estimó la especialista en finanzas.

*“Pemex ya no puede tomar deuda sin la garantía del gobierno”, recalcó.*

Otro indicio de que estos recursos serían para proveedores es el hecho de que, de acuerdo con el anuncio de Hacienda, el vencimiento es a cinco años, **muy poco tiempo para un gobierno**, pero demostraría **la urgencia por obtener los recursos**.

Recientemente, empresas petroleras norteamericanas exigieron al gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** intervenir para que Pemex liquide un adeudo por **1.8 mil millones de deudas con ellas**.

De lo contrario, advirtieron las 250 empresas agrupadas en el **Consejo de Fuerza Laboral y Tecnología Energética (EWTC, por sus siglas en inglés)**, podrían parar sus operaciones en México. EAD

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de julio de 2025

6

## Descarta Harfuch encubrimiento de autoridades a huachicoleros

**Ni la Secretaría de Marina, ni la FGR ni Pemex están coludidas en la red de tráfico ilícito de combustibles, dijo el funcionario**

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) federal, **Omar García Harfuch**, descartó que la Secretaría de Marina y la Fiscalía General de la República (FGR) **estén coludidas con una red de huachicol**.

El funcionario respondió a los señalamientos de un medio de circulación nacional que indicaron que un presunto líder de una organización dedicada al robo de combustible en el centro del país es protegido por la Marina, la Fiscalía y la **Coordinación de Inteligencia de Pemex**.

La información señala que la FGR intervino el teléfono de **Cirio Sergio Rebollo Mendoza**, alias "Don Checo", presunto líder criminal, semanas antes de su detención y constató con grabaciones que la red de tráfico implicaba **pagos a agentes funcionarios de Pemex** y que le avisaron sobre su captura.

*"Las investigaciones continúan y no hay un solo indicio o prueba sobre una colusión de las dos instituciones referidas, fueron precisamente estas instituciones, las que desarticularon esta red criminal", expuso el titular de la SSPC.*

García Harfuch publicó un mensaje en su cuenta oficial de X, en el que aseguró que tras seis meses de trabajos de investigación se logró la obtención de **12 órdenes de cateo** y **siete órdenes de aprehensión**.

Además, indicó que como resultado de ese operativo se dismanteló una de las *"principales organizaciones criminales dedicadas al robo y comercialización ilícita de hidrocarburo en la zona centro del país"*.

Esto incluyó la detención 32 personas, el aseguramiento de 16 millones de pesos, 21 tractocamiones, ocho pipas, diversos contenedores y un tanque estacionario, además de animales exóticos. EAD

## Pemex paga menos por Derecho Petrolero para el Bienestar

**En junio, Pemex entregó 15.4 mil millones de pesos, 20 % menos que en febrero cuando hizo el primer pago por este Derecho**

Las aportaciones de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** a las finanzas públicas continúan a la baja desde que entró en vigor el Derecho Petrolero para el Bienestar (DPB), en sustitución de los tres anteriores.

En junio, la petrolera estatal entregó a las finanzas públicas de sus asignaciones **15 mil 459 millones de pesos (mmdp)** por el DPB que, si bien representó un incremento de prácticamente **180 por ciento** con respecto a los 5 mil 538 mmdp del mismo mes del año anterior, también es cierto que sus aportaciones bajaron un **21 por ciento** desde febrero de este año cuando reportó 19 mil 586 mmdp.

Cabe recordar que con la reforma constitucional en materia energética de 2024 y las reformas y modificaciones a las leyes secundarias de 2025, la carga fiscal de Pemex en términos de derechos se modificó y simplificó, eliminando los Derechos de Exploración de Hidrocarburos (DEXPHI) y de Extracción de Hidrocarburos (DEXTHI), para transformar igualmente el **Derecho por la Utilidad Compartida (DUC)** en el DPB.

Es pertinente también recordar que en junio de 2024, Pemex **no entregó el pago correspondiente al DUC**, al igual que no lo hizo en julio, agosto y septiembre de ese año.

### Aportaciones privadas siguen bajas

Del lado de las operadoras privadas las aportaciones también se mantienen bajas. En junio entregaron en conjunto **2 mil 756 mmdp**, unos 126 millones menos, o una diferencia de **4.3 por ciento**, comparado con el mismo mes de 2024.

De hecho, es **el segundo monto más bajo** en lo que va del año.

### En descenso aportaciones al erario

Las cifras arriba expuestas se reflejan en una baja recaudación para las finanzas públicas. En el sexto mes, la industria petrolera aportó **18 mil 246 mmdp** que, de hecho, es **la más baja de este 2025**.

Esta recaudación se quedó **4 mil 832 mmdp** por debajo de los 23 mil 78 millones esperados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para ese mes; esto es, obtuvo **79 por ciento** de lo programado. EAD

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de julio de 2025



## GM inicia programa para reutilizar baterías

La marca automotriz firmó un memorándum de entendimiento con Redwood Materials con la finalidad de reutilizar las baterías de autos para sistemas de almacenamiento de energía

La automotriz **General Motors** anunció la firma de un convenio con **Redwood Materials** para acelerar la implementación de un programa que tiene el objetivo de generar baterías nuevas y reutilizar las usadas por sus autos con la finalidad de **darles una segunda vida como almacenamiento energético**.

La empresa estadounidense mencionó que el memorándum de entendimiento con Redwood Materials acelerará la implementación de sistemas de almacenamiento de energía y baterías reutilizadas para que sean aprovechadas **en centros de datos y otras aplicaciones**.

*“El mercado de baterías a escala de red y energía de respaldo no solo se está expandiendo, sino que se está convirtiendo en una infraestructura esencial”, mencionó Kurt Kelty, vicepresidente de Baterías, Propulsión y Sostenibilidad de GM.*

Añadió que la demanda de electricidad está aumentando y seguirá acelerándose, por lo que Estados Unidos necesitará soluciones de almacenamiento de energía que se puedan implementar **de forma rápida, económica y fabricada localmente**.

*“Las baterías de GM pueden desempeñar un papel fundamental”, estimó Kelty.*

Este año, Redwood Materials lanzó una nueva empresa llamada Redwood Energy que tiene el objetivo de implementar **paquetes de autos eléctricos usados y módulos nuevos en sistemas de almacenamiento de energía** rápidos y económicos, diseñados para satisfacer la demanda de energía de los centros de Inteligencia Artificial y otras aplicaciones.

Con este memorándum, Redwood podrá combinar su experiencia con la integración de las baterías nuevas y de segunda mano de autos GM, ofreciendo una solución en Estados Unidos para la implementación de sistemas de almacenamiento. EAD

## Va Sheinbaum por revisión de pensiones de Pemex

**Hay pensiones muy exageradas, dijo la presidenta**

La presidenta de la República, **Claudia Sheinbaum Pardo**, aseguró que su gobierno está revisando el esquema de pensiones de los trabajadores de **Petróleos Mexicanos (Pemex)** y consideró que algunas de ellas **son muy exageradas**, en relación con el monto que se les paga a los pensionados.

*“Estamos revisando incluso las pensiones más altas, ahí les vamos a dar algunas sorpresas porque hay pensiones muy exageradas”, afirmó.*

En su conferencia de prensa de esta mañana, la mandataria federal refirió que anualmente la petrolera paga en promedio **cerca de 90 mil millones de pesos** por este concepto.

Las declaraciones de Sheinbaum se dan en el contexto del periodo de revisión del [Contrato Colectivo de Trabajo 2025-2027](#) entre la Dirección General de Pemex, a cargo de **Víctor Rodríguez Padilla**, y el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), con el liderazgo de **Luis Ricardo Aldana Prieto**.

Las mesas de negociación se instalaron formalmente el pasado 17 de junio y **podrían concluir a finales del presente mes de julio**.

*“Yo esperaré que siguieran las negociaciones con el Sindicato. Ahí está la mesa de diálogo abierta”, confió Sheinbaum Pardo.*

El pasivo laboral de Pemex ascendía a **1.29 billones de pesos** en marzo de 2025, monto que incluye obligaciones salariales y de prestaciones con sus trabajadores en activo, jubilados y pensionados.

Esa cantidad, además, representaba aproximadamente **un tercio** del total de los pasivos de la empresa estatal. EAD